

A la recherche de la
COULEUVRE D'ESCULAPE
Zamenis longissimus



La commune de Corcoué-sur-Logne
et le CPIE Logne et Grand-Lieu
vous invitent à rechercher les
Couleuvres d'Esculape présentes
sur votre commune.

Photo : D. Angot



Atlas de la Biodiversité Communale



Avec le soutien financier de





Ses caractéristiques

La Couleuvre d'Esculape peut mesurer jusqu'à 2m. Elle a un tête étroite et allongée. Ses **pupilles sont rondes** avec une iris jaunâtre ou grisâtre. Les adultes on un **corps souvent brillants**, de couleur olive, beige ou bruns, avec de des petites écailles dorsales bordées de blanc. Le dessous du ventre et de la tête sont jaunes ou crème.



Photo : Pixabay



Photo : Pixabay



Son écologie

C'est un espèce qui apprécie les biotopes forestiers un peu humides et chauds, vallonnés ou rocheux. La couleuvre hiverne d'octobre à avril, dans les murs de pierre, les souches ou encore les talus. Puis d'avril à juin, à la période d'accouplement, les femelles déposent environ 7 œufs dans l'humus ou le sol. Les petits écloreont ensuite entre août et septembre.



Risques de confusion

Une confusion peut être faite entre les juvéniles de la Couleuvre d'Esculape (ci-contre) et ceux de la Couleuvre helvétique (*Natrix helvetica*). Ces deux espèces ont des caractéristiques physiques similaires, comme un collier jaune autour du cou et sous la bas de la tête ou encore un corps grisâtre à marron.



Photo : E. Lagadee

Le saviez-vous ?

Cette Couleuvre a une température plus basse que la plupart des autres espèces. Cela lui permet de s'aventurer dans les sous-bois des forêts ou à l'ombre des taillis car elle est moins contrainte pour se thermoréguler.



Vous avez observé la Couleuvre d'Esculape sur Corcoué-sur-Logne ?

Faites remonter vos observations à l'adresse suivante :

abc@mairiecorcoue.fr

dans le formulaire en ligne sur le site de la ville.

